DES PRINCIPES PROTESTANTS AUX FONCTIONS DE L'EGLISE

Notre paroisse fait siennes les grandes confessions œcuméniques¹. Membre de l'Église protestante réformée d'Alsace et de Lorraine (EPRAL) elle se reconnaît pleinement dans la Déclaration de foi de l'Église réformée de France de 1938 ainsi que dans les orientations de l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine (UEPAL) exposées dans le document « Jalons. Pour vivre, croire et témoigner ensemble »².

Elle souhaite vivre aujourd'hui les principes protestants (Sola gratia - la grâce seule, Sola fide - la foi seule, Sola scriptura - l'Écriture seule, Solus Christus - le Christ seul, Soli Deo gloria – à Dieu seul la gloire, Ecclesia reformata semper reformanda - Église réformée toujours à réformer) pour témoigner de l'Évangile auprès de nos contemporains.

De sa fondation en 1805 par les industriels protestants venus de Mulhouse ou de Suisse, lui vient une spiritualité réformée classique considérant le monde comme étant le « théâtre de la gloire de Dieu »³. De même, elle insiste sur la nécessaire cohérence entre vie personnelle et confession au sens où « Être chrétien, ce n'est pas parler du Christ mais c'est vivre comme lui »⁴. Elle assumeainsi son origine liée au protestantisme réformé dans sa tradition helvétique. Au fil du temps, et notamment durant le XXe siècle, la paroisse s'est ouverte à des protestants venus d'autres horizons, luthériens, mennonites et, plus tard, évangéliques, très implantés dans le secteur du Florival, apportant une dimension plus piétiste à la vie paroissiale. La musique a également toujours eu une place prépondérante dans la paroisse.



Le foyer paroissial, un outil d'animation et d'accueil

Ainsi d'origine zwinglienne et calviniste de libérale tendance comme l'étaient ses fondateurs, la paroisse est aujourd'hui le lieu de communion entre diverses théologies. Cette diversité est une caractéristique forte de la paroisse. Il est essentiel de veiller à cette fraternité entre lectures et pratiques différentes. De même qu'un écosystème a besoin d'une biodiversité pour répondre aux évolutions de son environnement, une paroisse a besoin d'une « théodiversité », autrement dit une richesse de lectures et d'interprétations théologiques, pour

être à la fois très largement accueillante à de nouveaux membres, répondre aux enjeux

¹ Symbole des apôtres, Symbole de Nicée-Constantinople)

² https://www.uepal.fr/wp-content/uploads/2023/01/uepal_16_P_170x240.pdf

³ Suivant l'expression de Jean Calvin.

⁴ Suivant les termes de Ulrich Zwingli.

toujours nouveaux des temps modernes et préserver ce qui fait la particularité du protestantisme dans la société.

Notre paroisse assume les quatre fonctions de l'Église que sont *Koinonia* - communauté, *Martyria* – témoignage, *Liturgia* - culte et *Diakonia* - service. Elle forme une communauté de foi ; elle est porteuse d'une parole de vie dans la société. Elle administre les sacrements et accompagne les grandes étapes de la vie personnelle, familiale et sociale dans une logique de service public ; elle est solidaire en paroles et en actes avec tous les défavorisés et fragilisés par l'existence.

« Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières » Actes 2, 41.